

「7時」を「1時」と聞き違える?
中年でも表れる「老人性難聴」

●高音が聞こえづらい人は要注意
体を休める、頭を休める、目を休める、と誰でもこうした休養をとっているはずだ。しかし、「耳を休める」ということを意識的に行っている人は少ないだろう。身体の他の部位と比較すると、耳の健康管理はおろそかになりがちだ。

いう骨を経由して調節され、感覚細胞のある「内耳」へと伝えられる。そして、聴神経を通って大脑の聽覚中枢へと伝達処理されて初めて、私たちは音を認識することができる。老人性難聴は、このプロセスにある感覚細胞が、老化によって萎縮や変性をきたすために起ころのだという。

の高い声が聞き取りにくい、聞き違いが多くなるなどの症状が表れたら、要注意です」。

らの音を遮断するヘッドホンなどを使つてもいい。目が疲れたときは目を閉じて休ませるように、耳の機能にも休息の時間をつくることだ。

近ごろ、会話中に「え?」と聞き返すことが多くなつてはいないだろうか。男性の場合、妻の問い合わせが聞こえず、返事をしないと文句を言われた経験はないだろうか。これは、とくに女性の高い声が聞き取りにくいという、老人性難聴の症状かもしない。

音とは、空気の振動である。これが「外耳」を通って集められ、「中耳」にある鼓膜を振動させる。その振動は、鼓膜の奥の耳小骨と

●難聴をともなう疾患

突発性難聴	滲出性中耳炎	聴神経腫瘍
原因不明で起こり、風邪などによるウイルス感染やストレス説などがある。耳に水が入って取れないような耳閉感が突然表れる	鼓膜の奥に滲出液がたまる中耳炎だが、痛みはほとんどない。難聴、耳閉感が主な症状で、耳の奥で水の音がすることも	良性の腫瘍であり、初期症状は聞こえにくさや耳鳴り程度の場合もあるが、腫瘍が大きくなると顔のしびれや変形などを引き起こす

現在のところ、老人性難聴の確実な予防法はないという。だが、「耳を休める」習慣をつけておくことは、耳の健康に有効である。

とで会話が出来ない、人とのコミュニケーションが取れなくなる。耳から得た情報が遮断され、自分の殻に閉じこもりがちになります」とは、脳の老化を早める要因にもなります」と大場院長は指摘する。

現在のところ、老人性難聴の確実な予防法はないという。だが、「耳を休める」習慣をつけておくことは、耳の健康に有効である。

します。そして、もしも老人性難聴が始まっていたら、早めに補聴器を着けるのも一つの方法です。耳鼻咽喉科の専門医のいる病院で、仕事やライフスタイルに合う、快適な使い心地の補聴器を選ぶことです。そうすれば、生活の質を保てるはずです」（大場院長）。

てるはずです」(大場院長)。

耳から得る情報は膨大な量である。これを将来的にも維持するには、日ごろの健康管理が不可欠だ。血圧や視力などと同様、自分の耳の状態も把握しておくよう心がけたい。(医療ライター・渡辺紘)